

# Vereinsbericht

## Graubünden setzt auf die Zukunft der Spielgruppen

### 1. Blick zurück

In der ganzen Deutschschweiz existieren 28 kantonale oder regionale Fach- und Kontaktstellen. Diese Fach- und Kontaktstellen sind dem Berufsverband- «Schweizerischer Spielgruppen-Leiterinnen-Verband (SSLV)» unterstellt.

Im Kanton Graubünden zählen wir etwa 150 Spielgruppen und haben nur in Südbünden eine Fach- und Kontaktstelle, welche ihre Mitglieder im Engadin und den Südtälern bündelt.

Die restlichen Täler im Kanton müssen Anlaufstellen in anderen Kantonen in Anspruch nehmen. Dies ist für uns ein entscheidender Punkt, weshalb wir 5 Frauen uns am 25. Juni 2018 zum ersten Mal zusammensetzten. Diese erste Sitzung beinhaltete vor allem Traktanden der Vereinsgründung.

Weitere Sitzungen folgten mit dem Ziel, unsere Fach- und Kontaktstelle Grischnun ab Januar 2019 zu eröffnen.

Am 18. Januar 2019 war es soweit. Die erste Mitgliederversammlung der Fach- und Kontaktstelle Grischnun fand in Felsberg statt. Dazu durften wir 12 Neumitglieder und 6 Gäste begrüßen. Statuten, Budget und Jahresprogramm wurden vorgestellt und genehmigt. Zudem wurde der Vorstand für 2 Jahre gewählt. Dieser setzt sich wie folgt zusammen: Präsidentin Beatrice Bollinger, Aktuarin Sabine Räch, Finanzen Marion Schneider, Kurswesen Katja Calonder und Beisitzerin und PR- Verantwortliche Ursina Hegner- Fleischmann.

Die erste Mitgliederversammlung unter dem Motto Kennenlernen und Vernetzen war ein voller Erfolg. Frauen aus verschiedenen Tälern sassen beim Apero angeregt zusammen und tauschten sich aus.



## 2. Blick nach vorn

Wie geht es nun weiter?

Nach der Mitgliederversammlung geht es gleich nahtlos weiter. In der darauffolgenden Woche dürfen wir als Vorstand ein Coaching des Schweizerischen Spielgruppen-Leiterinnen-Verbandes SSLV in Anspruch nehmen. Die Frage, wie geht es nun weiter und was wollen wir bewegen stehen dabei im Mittelpunkt.

- **Aus dem Coaching werden folgende Zielsetzungen formuliert:**

1. Die Fach- und Kontaktstelle Grischun generiert in den kommenden 2 Jahren 40 Mitglieder, die nach Qualitätskriterien des Schweizerischen Spielgruppen-Leiterinnen-Verbandes arbeiten. (siehe [www.sslv.ch/qualitaetsmerkmale.html](http://www.sslv.ch/qualitaetsmerkmale.html))
2. Die Fach- und Kontaktstelle Grischun vernetzt sich im Jahr 2019 mit 2 ausgewählten Tälern, um dort über die Tätigkeit der Fach- und Kontaktstelle und über den Nutzen für die einzelnen Spielgruppenleiterinnen zu informieren.
3. Die Fach- und Kontaktstelle Grischun nimmt Kontakt mit den Kantonalen Behörden auf, um über Spielgruppen und deren Wichtigkeit zu informieren und um die Zusammenarbeit zu stärken.

- **Konkrete Schritte**

1. Wir organisieren 2 Stammtische für Spielgruppenleiterinnen welche dem Austausch und der Vernetzung dienen.
2. Zudem organisieren wir 4 Kurse zu verschiedenen Themen, um den Spielgruppenleiterinnen zielgerichtete Weiterbildungen zu ermöglichen.
3. Am Dienstag 28.Mai sind wir an der Tagung über Frühe Kindheit in Chur anwesend und zeigen die Wichtigkeit der Spielgruppen und was unsere Rolle als Fach- und Kontaktstelle darstellt auf.

### 3. Die Fach- und Kontaktstelle Grischun setzt auf die Zukunft der Spielgruppen

Die Fach- und Kontaktstelle Grischun ist ein Bindeglied zwischen einzelnen SpielgruppenleiterInnen und dem Schweizerischen Spielgruppenleiterinnen-Verband.

Wir sind Ansprechpartner für Spielgruppenleiterinnen, Eltern und Behörden.

Wir vernetzen uns mit Institutionen im Bereich der Frühen Bildung.

Wir setzen uns für die Qualität der Spielgruppen ein. Dies, indem wir über Qualitätskriterien informieren, Weiterbildungsangebote für Spielgruppenleiterinnen anbieten und Behörden über die Wichtigkeit der Spielgruppe als Teil der Frühkindlichen Bildung informieren und sie in den Prozess der Qualitätssicherung miteinbeziehen.

In Zukunft soll die Spielgruppe als professionelles Angebot in der Frühkindlichen Bildung angesehen werden. Dazu benötigen wir die Unterstützung aller Spielgruppenleiterinnen im Kanton Graubünden. Lass uns etwas bewegen und setz dich mit uns dafür ein, dass Kinder professionell begleitet werden.

#### 4. Dank

Wir bedanken uns bei allen aktiven Mitgliedern für euvre Unterstützung und die Motivation diesen Weg mit uns zu gehen.



Fach- und Kontaktstelle für Spielgruppen Grischun

[www.fks-grischun.ch](http://www.fks-grischun.ch)